



DOSSIER DE PRESSE

Installation du Conseil Intercommunal des Jeunes (C.I.J.) de Saint-Flour Communauté

Vendredi 4 mars 2022 – 18h

Salle des Conférences de Saint-Flour Communauté
Village d'entreprises Rozier-Coren – Saint-Flour



En 2022, le Conseil intercommunal des jeunes (C.I.J) de Saint-Flour Communauté se renouvelle, à la suite du précédent mandat 2019-2021.

Les élus communautaires ont en effet réaffirmé leur souhait de faire perdurer cette assemblée, qui permet aux jeunes de proposer des projets en faveur de la jeunesse pour l'ensemble du territoire intercommunal et de les mener à bien, tout en s'initiant à la vie citoyenne.

Entre le 31 janvier et le 4 février 2022, les élections se sont tenues dans 4 collèges du territoire, à Saint-Flour, Chaudes-Aigues et Pierrefort.

Au total, 18 jeunes ont été élus pour un mandat de 3 ans.

L'installation officielle du 2ème C.I.J à l'échelle de Saint-Flour Communauté a lieu ce vendredi 4 mars 2022, en présence des conseillers communautaires.

► S'initier à la vie citoyenne

Le Conseil Intercommunal des Jeunes permet **d'encourager l'engagement citoyen** tout en permettant aux jeunes de mieux connaître leur territoire. Le dernier mandat a en effet été l'occasion de visiter divers équipements, d'échanger avec des conseillers communautaires ou municipaux et de découvrir les institutions.

L'exercice démocratique permet aux jeunes d'appréhender le **rôle d'un conseil d'élus** tout en les familiarisant à la **prise de parole, à l'expression de leurs idées** et à la **naissance de nouveaux projets, pour l'ensemble du territoire**.

Leurs initiatives sont ainsi valorisées via la **concrétisation d'actions qu'ils portent de A à Z**, accompagnés par leurs encadrants, de la recherche de financements à la communication, en passant par la mobilisation de différents acteurs.

► Retour sur le mandat du C.I.J 2019-2021

Plusieurs projets ont été menés par le précédent Conseil Intercommunal des Jeunes entre 2019 et 2021.

- Leur première année de mandat a été consacrée à un projet de découverte des institutions, avec un **séjour citoyen et touristique à Paris** qui a permis de fédérer le groupe. L'occasion pour les jeunes de réaliser les demandes de financement pour le voyage, de découvrir le Sénat et l'Assemblée Nationale, de participer à la cérémonie de ravivage de la flamme du Souvenir sur la tombe du soldat inconnu sur les Champs-Élysées et bien sûr de (re)découvrir la capitale !



Le Conseil Intercommunal des Jeunes 2019-2021 au Sénat, accueillis par le Sénateur Bernard Delcros et de leurs accompagnateurs.

- **Des Boîtes à idées** ont également été installées dans tous les collèges afin de faciliter l'expression des projets par leurs collègues, mais aussi d'anticiper le travail des futurs élus !



L'installation de boîtes à idées – Collège de La Vigière, mars 2021

► **Démocratie locale et citoyenneté :** **L'élection du Conseil Intercommunal des Jeunes (C.I.J.) 2022 - 2024**

Entre le 31 janvier et le 4 février, les scrutins se sont déroulés dans les classes de 4 collèges ayant eu des listes de candidats : le Collège Louis Pasteur à Chaudes-Aigues, le Collège des Gorges de la Truyère à Pierrefort, les Collèges de La Vigière et de Saint-Joseph à Saint-Flour.

Chaque liste était composée de **deux candidats** résidant sur le territoire de la Communauté de communes (53 communes membres).

En fonction des effectifs des établissements scolaires, le nombre d'élus est réparti comme suit :

Etablissement scolaire	Nombre de postes
Collège Louis Pasteur (Chaudes-Aigues)	2 binômes
Collège Gorges de la Truyère (Pierrefort)	1 binôme
Collège La Vigière (St Flour)	4 binômes
Collège Saint-Joseph (St Flour)	2 binômes
Total	9 binômes (18 élus)

Tous les élèves de 6^{ème}, 5^{ème}, 4^{ème}, 3^{ème} scolarisés dans les collèges du territoire partenaires de l'opération pouvaient prendre part au vote et ce quelle que soit sa commune de résidence.

Rappel du calendrier électoral :

Entre le 8 et 19 novembre 2021 : présentation à toutes les classes des collèges du fonctionnement du C.I.J et du calendrier des élections 2022 ;

10 décembre 2021 : date limite de dépôt des candidatures ;

21 janvier 2022 : date limite de dépôt des professions de foi ;

Du 24 au 28 janvier 2022 : campagne électorale dans les collèges ;

Du 31 janvier au 4 février 2022 : élections du C.I.J.

► Des candidats mobilisés

La campagne électorale a eu lieu du **24 au 28 janvier**. C'est avec enthousiasme que **18 binômes, soit 36 collégiens**, se sont portés candidats et ont réalisé leur profession de foi. Transport, vie quotidienne, animations, développement durable ou encore cohésion sont autant de thématiques qui ont pu être proposées.

Les candidats ont défendu des projets aussi variés que :

- **En matière d'équipements publics**

- Mettre en place des abribus ;
- Développer des aires de jeux, des terrains de pétanque ;
- Travailler sur les menus des cantines scolaires, en vue de favoriser les circuits courts et les produits frais ;
- Doter les écoles et les collèges d'équipements numériques.

- **En matière d'environnement**

- Lutter contre le gaspillage alimentaire ;
- Installer des composteurs collectifs ;
- Organiser une rencontre entre collèges sur le tri des déchets ;
- Créer un potager public.

- **En matière de sport**

- Organiser une journée sportive et citoyenne rassemblant les collèges du territoire.

- **En matière de cohésion**

- Organiser un bal de promo ;
- Créer un journal pour les jeunes.

- **En matière de solidarité et de prévention**

- Développer le tutorat ;
- Proposer des activités pour les enfants hospitalisés ;
- Organiser des journées pour réparer des appareils électroniques défectueux.

► Résultats

Collège Louis Pasteur (Chaudes-Aigues)

Nombre de binômes à élire : 2 - Nombre de binômes en lice : 3

Elus : **Maylis Batifol et Lydie Poudevigne**
Zélie Maillard et Titouan Hébert

<i>NOM / PRENOM / CLASSE</i>	<i>Nombre de Voix</i>
Maylis Batifol, 4ème	42
Lydie Poudevigne, 4ème	
Maréva Breuil, 4ème	26
Candice Boudou, 4ème	
Zélie Maillard, 5ème	32
Titouan Hébert, 4ème	

Nombre d'inscrits	106
Nombre de votants	103
Exprimés	100
Bulletin Blancs	2
Bulletins nuls	1

Collège Gorges de la Truyère (Pierrefort)

Nombre de binômes à élire : 1 - Nombre de binômes en lice : 2

Elus : **Pénélope Vincent et Gaya Lacazette**

<i>NOM / PRENOM / CLASSE</i>	<i>Nombre de Voix</i>
Pénélope Vincent, 4ème	28
Gaya Lacazette, 3ème	
Robinson Charbonnel, 5ème	17
Anna Grabia, 5ème	

Nombre d'inscrits	58
Nombre de votants	45
Exprimés	45
Bulletin Blancs	0
Bulletins nuls	0

Collège La Vigière (Saint-Flour)

Nombre de binômes à élire : 4 - Nombre de binômes en lice : 9

**Elus : Emma Delcelier et Clara Louis,
Lucie Bosse et Armance Mauranne,
Emilien Gerbert et Tom Baudin,
Juliette Balagny et Jeanne Meyrial Lagrange.**

NOM / PRENOM	Nombre de Voix
Emilien Gerber, 4ème	24
Tom Baudin, 4ème	
 	
Emma Delcelier, 4ème	88
Clara Louis, 3ème	
 	
Juliette Balagny, 5ème	24
Jeanne Meyrial Lagrange, 5ème	
 	
Lucie Bosse, 6ème	46
Armance Mauranne, 6ème	
 	
Enola Philippon, 3ème	17
Louane Brugerolle, 3ème	
 	
Ethan Streicher Deliere, 6ème	9
Tristan Cloarec, 6ème	
 	
Elie Arnal, 5ème	10
Noe Brugerolle, 5ème	
 	
Timo Alriq, 5ème	8
Garance Doillon, 5ème	
 	
Elise Gaillardon, 6ème	7
Clemence Pichot, 6ème	

Nombre d'inscrits	280
Nombre de votants	248
Exprimés	233
Bulletin Blancs	11
Bulletins nuls	4

Collège Saint-Joseph (Saint-Flour)

Nombre de binômes à élire : 2 - Nombre de binômes en lice : 4

Elus : **Alex Fontes et Maxime Trancher**
Keylan Phelut et Sacha Dornon

<i>NOM / PRENOM</i>	<i>Nombre de Voix</i>
Alex Fontes, 5ème	60
Maxime Trancher, 5ème	
Alicia Falvet, 6ème	22
Loraly Baheu Regimbal, 6ème	
Kelyan Phelut, 6ème	35
Sacha Dornon, 6ème	
Justine Bertrand, 6ème	24
Angèle Denis, 6ème	

Nombre d'inscrits	186
Nombre de votants	142
Exprimés	141
Bulletin Blancs	1
Bulletins nuls	0

► **Fonctionnement sur 2022/2024**

Le Conseil Intercommunal des Jeunes (C.I.J.) est composé de **18 élus** collégiens qui participeront ainsi activement à la vie locale en menant des actions citoyennes.

La nouvelle assemblée est composée des élèves suivants (par ordre alphabétique) :

- **Juliette Balagny**, Vabres, élève de 5^{ème},
- **Maylis Batifol**, Neuvéglise-Sur-Truyère, élève de 4^{ème}
- **Tom Baudin**, Chaliers, élève de 4^{ème}
- **Lucie Bosse**, Vabres, élève de 6^{ème}
- **Emma Delcelier**, Tiviers, élève de 4^{ème}
- **Sacha Dornon**, Paulhac, élève de 6^{ème}
- **Alex Fontes**, Saint-Georges, élève de 5^{ème}
- **Emilien Gerbert**, Saint-Georges, élève de 4^{ème}
- **Titouan Hébert**, Chaudes-Aigues, élève de 4^{ème}
- **Gaya Lacazette**, Pierrefort, élève de 3^{ème}
- **Clara Louis**, Coren, élève de 3^{ème}
- **Zélie Maillard**, Chaudes-Aigues, élève de 5^{ème}
- **Armance Mauranne**, Coren, élève de 6^{ème}
- **Jeanne Meyrial Lagrange**, Mentières, élève de 5^{ème}
- **Kelyan Phelut**, Andelat, élève de 6^{ème}
- **Lydie Poudevigne**, Deux-Verges, élève de 4^{ème}
- **Maxime Trancher**, Saint-Georges, élève de 5^{ème}
- **Pénélope Vincent**, Pierrefort, élève de 4^{ème}

Le **mandat est fixé à trois ans** pour permettre aux jeunes de mettre à profit leur expérience et d'appréhender la dimension opérationnelle des projets.

Force de proposition, les élus du C.I.J seront amenés à impulser, défendre et mettre en œuvre des actions, avec le souci que cela profite à la jeunesse du territoire de Saint-Flour Communauté.

Ils échangeront sur leurs attentes, leurs besoins et leurs projets pour les soumettre aux élus communautaires, qui en valideront la pertinence et la faisabilité financière.

Saint-Flour Communauté a confié la gestion du C.I.J à l'**OMJS de Saint-Flour**. Les jeunes seront accompagnés par Jérôme Payrat, animateur, en lien avec Delphine Barrié-Ligneau, directrice du Pôle « Services à la population » de Saint-Flour Communauté. Rencontres régulières, temps d'échanges, visites ou interventions diverses seront au programme du nouveau C.I.J pour leur permettre de mener à bien leurs projets.

Différentes personnes ressources au sein de Saint-Flour Communauté pourront également les épauler en fonction des thématiques : culture, sports et loisirs, environnement, solidarité, etc.

Le lien avec le Conseil communautaire est assuré par **Marc Pougnet**, Vice-Président de Saint-Flour Communauté chargé du sport et de la jeunesse.

► **Le C.I.J au quotidien**

Les séances de travail auxquelles participeront les jeunes élus auront lieu toutes les six semaines environ, en dehors du temps scolaire.

Tout comme le précédent conseil, à chaque rencontre, les jeunes du C.I.J seront amenés à échanger et à travailler à la mise en œuvre de leurs projets, mais aussi à visiter des équipements communautaires, accueillir des intervenants sur les thématiques relatives à leurs actions.

Les élus du C.I.J – issus de plusieurs établissements – prendront par ailleurs le temps de faire connaissance entre eux ainsi qu'avec la collectivité et le territoire intercommunal qu'ils représentent. Des moments conviviaux leur seront proposés à cette fin.

► **Remerciements :**

Partenaires actifs des élections du C.I.J., les directions des collèges et leur équipe ont apporté leur précieuse contribution à la sensibilisation des jeunes à la démocratie locale et à la citoyenneté.

Contacts :

Jérôme Payrat, animateur à l'Office Municipal de la Jeunesse et des Sports (O.M.J.S.).

Tél. : 04.71.60.16.00.

Courriel : omjstflour@gmail.com

Delphine Barrié-Ligneau, Direction « Services aux publics » à Saint-Flour Communauté.

Tél. : 04.71.23.23.55

Courriel : d.barrie@saintflourco.fr